

# Une grande réunion de famille

Du 13 au 15 mai, des personnes de 50 pays se sont réunies à l'UIC (Université Internationale de Catalogne) à Barcelone, afin de faire connaître les initiatives d'accompagnement familial et d'offrir un espace d'échange de bonnes pratiques.

07/06/2022

À l'occasion de « l'année de la Famille Amoris Laetita » et dans le cadre de la Journée Internationale des Familles, célébrée tous les 15

mai, l'Institut des Hautes Études de la Famille (IESF) a organisé cet atelier, pour favoriser la formation des personnes qui sont déjà engagées ou qui souhaitent s'engager dans l'accompagnement des familles.

Le programme comprenait des sessions théoriques de formation et des tables rondes d'experts qui ont échangé des réflexions orientées vers l'action, dans les différents domaines de l'accompagnement des familles.

Parmi les intervenants figuraient des experts du monde de la médecine et de la psychologie, de l'éducation, de la pastorale et de la communication, ainsi que des influenceurs très actifs sur les réseaux, qui ont expliqué leurs propres initiatives pour la famille.

## **Accompagner les familles dans leur vie ordinaire**

La neuropsychiatre Mariolina Ceriotti a ouvert l'atelier par une conférence sur les relations et les liens familiaux. Après avoir suggéré que la baisse du nombre des mariages et du taux de natalité se devait au fait que les gens "préfèrent des liens plus légers, qui ne sont pas définitifs", M. Ceriotti a déclaré au public, et aux plus de 300 personnes qui ont suivi l'événement en streaming, qu'il est possible "d'avoir un lien familial sans perdre sa liberté".

Le deuxième jour, Juan José Pérez-Soba, professeur à l'Institut Jean-Paul II sur le mariage et la famille à Rome, a pris la parole. Auteur de plusieurs livres de recherche, Pérez-Soba a présenté l'accompagnement des familles proposé par l'Église. "Quand une personne a faim, elle sait que l'Église lui offrira de l'aide.

Lorsqu'une famille rencontre des difficultés dans ses relations, l'Église

peut également lui offrir attention, soutien et aide. Il s'agit donc d'accompagner les familles dans l'ordinaire", a déclaré M. Pérez-Soba.

Fernanda Lopes, présidente du comité initial pour le centenaire de l'Opus Dei, qui fait partie du conseil central à Rome depuis septembre 2020, était présente au 1er atelier international sur l'accompagnement des familles. Pour elle, "la beauté et la joie de l'amour familial sont parfois occultées dans la vie réelle de nombreuses familles. Cet atelier a permis une approche professionnelle de l'accompagnement réalisé par les experts, un éclairage sur le rôle prépondérant des familles elles-mêmes dans l'environnement de leurs parents et amis. Il nous a également aidés à comprendre plus en profondeur le défi de la formation, auquel nous sommes confrontés dans l'Opus Dei dans

l'accompagnement des surnuméraires et des coopérateurs".

## **Un public participatif, motivé et engagé**

Pendant ces trois jours, des tables rondes et des ateliers ont permis de partager des pratiques, des initiatives et des expériences en matière d'accompagnement des familles, devant " un public très participatif, motivé et engagé ", comme l'a conclu la directrice de l'IESF, Montse Gas.

L'événement a été suivi par des participants au congrès venus de différentes parties du monde, dont le Mexique, le Pérou, le Chili, le Congo, l'Australie, le Japon, le Liban, le Nigeria, la Suède, la Croatie, la Hollande, la France, l'Italie, le Venezuela, Israël, l'Inde, les États-Unis, Singapour, le Kazakhstan, le Kenya et les Philippines, qui ont souligné que le congrès était une

initiative inédite et unique en son genre.

En plus de participer aux exposés et aux colloques d'experts de l'accompagnement des familles, les personnes inscrites à l'atelier ont pu assister à la célébration de l'Eucharistie le samedi après-midi dans le lieu hautement symbolique de la basilique de la Sainte Famille, là où tout fait référence à la famille de Nazareth.

Le recteur de l'UIC Barcelone, Alfonso Méndiz, a ouvert et clôturé l'atelier par un bilan très positif de ce congrès mondial : "une grande réunion de famille" qui a dépassé toutes les attentes.

